

*Pôle communication*  
Tél. : 24 66 40

Mercredi 9 septembre 2015

## DOSSIER DE PRESSE

### Inauguration de l'espace public numérique de Tendo

**L'espace public numérique de Tendo (commune de Hienghène), qui a bénéficié d'une subvention de la Nouvelle-Calédonie d'1,5 million de francs, sera inauguré ce vendredi 11 septembre à 9 heures, en présence de Jean-François Grandmougin, conseiller de Thierry Cornaille, membre du gouvernement en charge notamment du développement numérique et de la communication audiovisuelle. Il sera accompagné de Georges Wapae, responsable de la cellule économie numérique du gouvernement (econum), au cœur du dispositif.**

#### Lutte contre la fracture numérique

Dans le cadre de la politique du Gouvernement de la Nouvelle-Calédonie en matière de développement du numérique, l'un des objectifs prioritaires, inscrit dans le "Plan stratégique pour l'économie numérique" (PSEN), est de favoriser un accès équitable aux outils et usages numériques pour tous les Calédoniens, et ainsi d'éviter l'apparition d'une fracture numérique pérenne entre les populations. Dans cette optique, la mise en place d'espaces publics numériques (EPN) visant à développer l'accès public et l'accompagnement à Internet, constitue un moyen essentiel de rééquilibrage.

Affirmant sa volonté d'accompagner les initiatives locales, le gouvernement a accordé une subvention d'1,5 million de francs à l'Association pour la formation et l'animation culturelle et socio-éducative de la commune de Hienghène (AFACS). Cette aide a contribué à l'ouverture d'un espace public numérique à Tendo, destiné aux habitants de cette tribu située à 25 km du village et des tribus voisines de la Chaîne, Bas-Coulna, Haut-Coulna ou Ouayaguette.

#### L'AFACS et les jeunes des tribus

Présidée par Henri Vaiadimoin, l'AFACS a pour objectifs de faciliter et accompagner l'accès à l'information, à la recherche documentaire et aux loisirs via l'outil numérique. Cette association souhaite « *participer à la construction d'un pays solidaire et citoyen, et à la mise en œuvre d'une politique éducative, sociale et culturelle en direction des enfants et des jeunes* ».

Elle organise des centres de loisirs et de vacances qui touchent plusieurs centaines d'enfants à l'année. Elle tient une permanence de service public le vendredi (photocopies, scans, mails, dossier à remplir, courriers, informations...) et travaille également avec les jeunes adultes sur leur trajectoire de vie (aide à projet, formation, ouverture vers le monde...). Désignée par la Province Nord comme représentant du monde socio-éducatif au sein du Conseil économique, social et environnemental, l'AFACS participe aussi au conseil des

clans de la tribu.

L'AFACS a toujours eu pour projet de permettre à l'ensemble des tribus de la Chaîne d'avoir accès à l'informatique et de rompre ainsi leur isolement. Une borne Wifi a été installée dans le local de l'association et les jeunes viennent s'y connecter depuis le mois de mai. L'aide du gouvernement a permis à l'AFACS de concrétiser son projet d'espace public numérique en achetant notamment dix ordinateurs portables. Avec cet EPN, l'association va pouvoir organiser des actions à destination de différents publics – scolaires, jeunes adultes et adultes de la tribu – et répondre aux besoins spécifiques de chacun (initiation à l'usage de l'informatique et d'Internet, formation, développement des savoirs, etc).

Contact AFACS : Nina - 97 19 68

### **Un autre EPN à Poya**

Par arrêté du 15 juillet 2015, le Gouvernement de la Nouvelle-Calédonie a, en parallèle, accordé 1 million de francs à l'association Omnisports Népoui, en faveur du Point jeunesse situé au sein de la commune de Poya. La moitié de la subvention a servi à financer l'achat de matériel informatique. L'autre moitié sera dédiée à l'animation de cet autre espace public numérique.

### **Vers un réseau labellisé “Cases numériques”**

L'opération lancée à Tendo préfigure le programme d'EPN nommé “Cases numériques” que le gouvernement a lancé cette année. L'ambition de ce programme est de fédérer les EPN du territoire dans un ensemble cohérent, identifiable et compréhensible par tous les usagers afin d'aboutir à un label calédonien, synonyme de création et d'animation d'un réseau d'EPN à l'échelle du pays, en partenariat avec les collectivités locales et les associations.

À la suite d'un diagnostic des dynamiques existantes en matière d'EPN établi en juillet dernier, la cellule économie numérique du gouvernement (econum) prépare actuellement un cahier des charges en collaboration avec les différents acteurs du programme (provinces et communes), lequel devrait être suivi, au premier semestre 2016, d'une phase pilote sur un certain nombre de sites en cours d'identification. À l'issue de cette période d'expérimentation, l'organisation du déploiement des cases numériques sur l'ensemble du territoire sera arrêtée.

Chaque case serait dotée d'un animateur formé, lequel proposerait des ateliers pratiques et dispenserait les rudiments en matière de bonne utilisation des outils numériques et d'Internet. Le label garantirait à l'utilisateur de retrouver dans chaque case numérique la même configuration (logiciels, outils...) et la même qualité de services, tout en offrant une meilleure visibilité des activités du réseau.

Enfin, au-delà de l'impulsion donnée au programme, le gouvernement a la volonté d'assurer sa pérennité et de mettre en place une véritable dynamique pays avec l'ensemble de ses partenaires.